

09 29 2015 Los Tiempos

### **Ganaderos fortalecen su sector con \$us 420 millones**

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, (Fegasacruz), Fernando Menacho, explicó que su sector lleva adelante un proyecto de fortalecimiento ganadero, el que tendrá una duración de tres años con una inversión privada de 420 millones de dólares para aumentar la producción de carne en el país.

Aseguró que de esta manera es posible garantizar la provisión del producto a nivel nacional y posteriormente enfocar la producción al mercado externo. En la actualidad la actividad ganadera de Santa Cruz representa el 70 por ciento de la producción de todo el país.

Como primera medida, se procedió al desmonte de nuevos campos que permitan tener pastura fresca para recibir en marzo a 12.000 nuevos "vientres" (vacas madres) importados de Brasil, lo que permitirá, en un lapso de cinco años, contar con medio millón de reses reproductoras.

"El 2020 vamos a poder convertirnos, de verdad, en un país exportador", manifestó Menacho.

Sin embargo, fue enfático en asegurar que es muy difícil competir con los países del Mercosur, por lo que recomendó realizar acuerdos protocolares con la Comunidad Andina de Naciones (CAN), para fortalecer el sector.

### **Cocarico plantea que se industrialice la quinua**

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, propuso industrializar la quinua para no depender del precio internacional que colocó al borde de la crisis a los productores del país.

"No exportar a Perú, no exportar a Europa como materia prima, sino agregar en valor, y para esto tendremos que emprender una política no sólo a partir del Gobierno nacional, sino hacer enlaces de tal forma que esa parte de transformación e industrialización que nos está faltando podamos solucionar a corto plazo", dijo.

La sobreoferta del grano en el mundo ocasionó la baja del precio del quintal en Bolivia, de 1.200 bolivianos, en diciembre de 2014, a 400 bolivianos hace unas semanas, precio que hace insostenible la producción.

Cocarico explicó que la producción mundial de quinua aumentó de manera importante en los últimos años y Perú pasó a ser el mayor productor. "También están produciendo en EEUU y otros países, aunque no tienen la misma calidad que la quinua boliviana, pero esto ha influido a que haya baja de precios", dijo.

Según reportes del Instituto Nacional de Estadística (INE) hasta agosto, la exportación de quinua, en términos de valor, cayó en 42,9 por ciento.

### **El 5 de octubre inicia la entrega del subsidio prenatal**

El próximo cinco de octubre se comenzará la entrega del 'Subsidio Prenatal Universal' en todo el país, según informó este lunes el gerente comercial de la empresa de Lácteos de Bolivia, (Lacteosbol), Osvaldo Thellaeche.

Según los datos del funcionario, son más de 10.000 mujeres con cinco meses de gestación las que accederán a este beneficio, que fue instituido por el presidente Evo Morales, mediante un Decreto Supremo, en agosto pasado.

La medida contempla el pago de 300 bolivianos en alimentos, en base a los datos del bono Juana Azurduy de Padilla. Se contempla a madres desde el quinto mes de gestación y la dotación dura cuatro meses seguidos.

"Nosotros como Lacteosbol tenemos según el decreto la distribución del Subsidio Universal que ya va a estar a la distribución desde el 5 de octubre (...) Tenemos 10.500 madres que van a ser beneficiadas", dijo Thellaeche.

Se habilitarán 46 puntos de atención para mejorar el servicio de entrega, además aclaró que Lacteosbol será la encargada de organizar y entregar el subsidio en Tarija, Chuquisaca, Potosí, Cochabamba y Oruro; en el resto de las regiones, son responsables otras instancias del Estado.